

Lunes 24 de septiembre de 2018

El Financiero Posible amnistía fiscal con AMLO genera dudas

ZENYAZEN FLORES Especialistas consideran que este tipo de programas incentivan el incumplimiento de las obligaciones fiscales por parte de los contribuyentes. El próximo gobierno no descarta un programa de amnistía fiscal al inicio del sexenio y asegura que durante los primeros años de su administración no habrá cambios en impuestos, por lo que el fortalecimiento de los ingresos presupuestarios recaerá en la recaudación que logre el Servicio de Administración Tributaria (SAT), pero su aplicación genera dudas. "El SAT para aumentar recaudación tiene un sin número de instrumentos, uno de los instrumentos puede ser los acercamientos a contribuyentes incluyendo a partir de amnistías. Entonces, esto no está descartado", adelantó Arturo Herrera, futuro subsecretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Durante el seminario: "El Futuro del Financiamiento de la Infraestructura en México", organizado por Moody's y el Banco Mundial, señaló que se revisará la forma en que se hará la coordinación internamente para anunciar eventualmente un proceso de amnistía fiscal, mismo que deberá integrarse a la Ley de Ingresos de la Federación 2019. P.C. AMLO. SAT, sistema fiscal, reforma fiscal, amnistía OIT prevé trabas en el país al aplicar Convenio 98

ZENYAZEN FLORES La Organización Internacional del Trabajo (OIT) aseguró que la ratificación del Convenio 98 es un paso adelante para garantizar y promover libertad de asociación y sindical y la negociación colectiva, sin embargo, en la práctica la aplicación de estos principios en México puede presentar dificultades. Gerardina González, directora de la Oficina para México y Cuba de la OIT, señaló que "esas dificultades se refieren a la hora de implementar el convenio, es decir, si se aplica o si realmente se cumple el Convenio 98 y si realmente no hay injerencia de nadie en las organizaciones de empleadores y sindicatos, y si los sindicatos tienen la posibilidad de decidir autónomamente". En entrevista, la experta consideró que México tiene ya muchas de las normas y principios que están en el Convenio 98.

"La ratificación del Convenio refuerza el avance hacia el cumplimiento de la legislación mexicana", agregó González. Las dificultades pueden presentarse ante resistencias de algunos sectores sindicales o de empresas ante los temores sobre los cambios a implementar en las leyes y el efecto que ello tendría en las relaciones laborales, señaló. El viernes pasado, la Organización de las Naciones Unidas, a través de la OIT, felicitó a México por la ratificación del Convenio 98, sobre el derecho de sindicación y de negociación colectiva, con lo que el país completó la ratificación de los ocho convenios fundamentales, que incluyen la eliminación de todas las formas de trabajo forzoso; la abolición del trabajo infantil y de la discriminación en empleo y ocupación. P.C. OIT, Convenio 98, relaciones laborales LOS AUTOS ELÉCTRICOS DEJAN UNA CIUDAD EN SILENCIO

BLAKE SCHMIDT LA CIUDAD CHINA DE SHENZHEN ESTÁ TRANSITANDO HACIA EL TRANSPORTE ELÉCTRICO, LO QUE DISMINUYE LOS DECIBELES EN TODA LA URBE. En una parada de camión en el distrito comercial de Nanshan en Shenzhen, China, el aire estaba saturado con el sonido de pájaros. La calle estaba silenciosa, con excepción de algún camión diésel, una resistencia al futuro que llegó casi sin hacer ruido: el camión eléctrico. Una mujer que revisaba su celular mientras esperaba no notó que el vehículo había llegado, hasta que se abrieron las puertas y salió un hombre que gritaba en su teléfono. Los pasajeros pasaban y pagaban con WeChat, de Tencent Holdings Ltd., el gigante chino de redes sociales. Cada megaciudad puede contar su historia en incrementos de decibeles. Para la mayoría, el punto de inflexión fue la Revolución Industrial. Pero en Shenzhen, con más de 20 millones de personas y fábricas de hardware de alta tecnología, la era silenciosa está cuatro décadas atrás. Entonces, la respuesta a Silicon Valley de China fue una serie de tranquilas aldeas pesqueras al otro lado del río de Hong Kong. P.C. industria automotriz, autos eléctricos Reforma Requieren lácteos inversión millonaria

Notimex Cd. de México (24 septiembre 2018).- La próxima Administración federal deberá destinar mil millones de pesos anuales para reducir las importaciones de leche, sobre todo aquellas de Estados Unidos, estimó el presidente de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec), Miguel Ángel García Paredes. Para lograr esta meta, señaló, la cual fue planteada por Andrés Manuel López Obrador, se tendrá que establecer como objetivo de política pública y generar los instrumentos correctos. Tras concluir el Congreso del Sector Lácteo 2018, celebrado en Jalisco, indicó que en México se consumen al menos 15 mil millones de litros anuales en productos equivalentes: leche fluida y condensada, quesos, cremas, yogur y otros, pero sólo producen cerca de 12 mil millones de litros. P.C. sector lácteo, leche, importaciones Se desacelera inflación a 4.88%

Amelia González Cd. de México (24 septiembre 2018).- La inflación para la primera quincena de septiembre se ubicó en 0.22 por ciento y alcanzó 4.88 por ciento a tasa anual, influenciada por los precios de los energéticos, según Inegi. No obstante, el resultado de la primera quincena del mes mostró una ligera desaceleración frente a la inflación de 0.30 por ciento de la segunda quincena de agosto. Los energéticos incidieron 0.12 puntos porcentuales en la variación del 0.22 por ciento de la quincena. P.C. INEGI, inflación, precios, sector energético 'Infla' CFE costos por generación

Karla Omaña Cd. de México (24 septiembre 2018).- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) "infló" sus costos de generación por 51 mil millones de pesos, por lo que la Comisión Reguladora de Energía (CRE) determinó que la empresa del Estado absorba este déficit. De acuerdo con la CRE, la CFE presentó una estimación de costos por 344 mil millones de pesos en 2018, sin embargo, después de hacer un análisis de eficiencia, el organismo regulador redujo los costos de generación reales a 293 mil millones de pesos, es decir, se obtuvo un déficit de 51 mil millones de pesos. La CRE explicó que dicho análisis se hizo con el objetivo de proteger los costos de los usuarios finales, lo que implica que CFE deberá absorber ese déficit, que, de acuerdo con los expertos, podría hacerse mediante los ingresos que recibe del Estado, para subsidiar las tarifas eléctricas. P.C. CFE. CRE, electricidad, costos, generación de electricidad, déficit Condenan en OCDE arancel al acero de EU

Alfredo González Monterrey, México (24 septiembre 2018).- La industria siderúrgica mexicana condenó ante los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) la insistencia del Gobierno estadounidense en la aplicación de aranceles a sus importaciones de acero. En la reunión semestral del Comité del Acero

de la OCDE reclamaron a Estados Unidos la imposición en junio del arancel de 25 por ciento a sus importaciones de acero procedentes de México bajo la Sección 232 de la Ley de Expansión Comercial. P.C. OCDE, acero, aranceles
Plantean plan para producir más maíz

Charlene Domínguez Cd. de México (24 septiembre 2018).- La Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM) entregó a Víctor Villalobos, próximo titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) un plan de cinco estrategias para aumentar la producción de maíz y acercarse a la autosuficiencia alimentaria. Juan Pablo Rojas, dirigente de la Confederación, estimó que con dicho plan la superficie cultivada podría pasar de 538 mil 500 hectáreas a 2 millones 250 mil hectáreas para 2021, con un volumen de producción también pasaría de los 2 millones 154 mil toneladas a 11 millones 500 mil toneladas. P.C. maíz, producción
El Economista El IFT no quiere que más privados se aprovechen de las concesiones para uso social Nicolás Lucas
Han sido pocas las ocasiones en que los comisionados del Instituto Federal de Telecomunicaciones hayan coincidido en pleno sobre asuntos regulatorios. Una de aquellas veces ocurrió en la tarde del 23 de agosto, día en que los siete líderes del IFT convergieron en que es apremiante la creación de una figura legal que impida a los particulares conseguir concesiones de tipo social y para fines culturales, cuando en realidad esos permisos terminan amparando eventos lucrativos y poco o nada promoventes de la identidad mexicana. Son ocho casos ya, a los que el órgano regulador ha tenido que otorgar concesiones de explotación de frecuencias radioeléctricas con la promesa de los solicitantes de que se utilizarán en espectáculos con fines culturales. P.C. IFT, telecomunicaciones Sectur presenta campaña de turismo religioso Alejandro De La Rosa El secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, presentó este lunes la campaña Senderos de luz, santuarios de fe, la cual implica una inversión de tres millones de pesos y ayudará a promover el segmento religioso. "Nos propusimos desde hace más de dos años impulsar este tipo de turismo dónde México cuenta con alto potencial de desarrollo. En este momento creemos que ayudará a tomar fortaleza para el futuro", comentó. P.C. Sectur, turismo FORO IDC 2018 "RUMBO AL NUEVO SEXENIO"; Notimex A México le urge una nueva reforma fiscal integral, por lo cual la siguiente administración Federal debe impulsar estos cambios desde el primer año de gobierno, así como enfocarse en el combate a la informalidad y la simplificación fiscal, opinó el presidente de GINgroup, Raúl Beyruti Sánchez. En entrevista durante el Foro IDC 2018 "Rumbo al nuevo sexenio"; dijo que si bien son positivas las expectativas del próximo gobierno, es necesaria una reforma fiscal la cual "hay que hacerla ya, hay que llevarla a cabo para el próximo sexenio, no podemos esperar más";. P.C. AMLO, reforma fiscal, finanzas públicas Estados Unidos ve cada vez más cerca un TLC sin Canadá: asesor económico de Trump Roberto Morales El gobierno de Estados Unidos informó que está a punto de definirse si habrá un acuerdo bilateral o trilateral para renovar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y destacó que ve más probable la primera opción. "Todavía estamos hablando con Canadá, y estamos muy, muy cerca de la fecha límite en la que vamos a tener que seguir adelante sólo con México" si no hay acuerdo con Ottawa, dijo el viernes el asesor económico de la Casa Blanca, Kevin Hassett, al canal de televisión Fox News. P.C. TLCAN, acuerdo comercial Destinarán \$30,000 millones para lograr soberanía alimentaria Lilia González Puerto Vallarta, Jal. El gobierno de Andrés Manuel López Obrador destinará un presupuesto de 30,000 millones de pesos para lograr la autosuficiencia alimentaria en México a partir del 2019, que se traducirá en el incremento de la producción pecuaria y láctea versus sustitución de importaciones, adelantó David Monreal Ávila, próximo Coordinador General de Ganadería de la Sagarpa. Entrevistado en el marco del congreso del sector lácteo 2018, organizado por la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec), respondió a El Economista que 50% de estos recursos será fondeado a través de las medidas de austeridad "republicana"; y de una reorientación del gasto gubernamental. P.C. sector alimentario, soberanía alimentaria, Sagarpa, finanzas públicas ¿Las lluvias excesivas influyen en los precios? Ana Karen García Esta temporada ha registrado un número significativo de afectaciones debido a las fuertes lluvias que han experimentado algunos estados de México. En Sinaloa, por ejemplo, algunos municipios fueron declarados zonas de desastre natural y las lluvias dejaron estragos importantes en la población. La temporada de huracanes, que se inició en junio y se espera que termine en noviembre, ha provocado la pérdida de vidas humanas y daños en estructuras físicas. También afectaron a estudiantes, comercios e industrias. Esta no es la única manera en que los desastres naturales afectan la vida de los habitantes, también tienen un efecto importante en el precio de los productos agrícolas. P.C. lluvias, cambio climático, alimentos, precios, sector agropecuario Brecha de género persiste en las finanzas: FMI Expansión / RIPE La presencia de las mujeres en el mundo de las finanzas está muy lejos de alcanzar el punto de equilibrio. La brecha de género persiste tanto en el acceso como en el uso de los instrumentos financieros en todo el planeta, pero donde el hueco se convierte en abismo es en los sillones de mando. El Fondo Monetario Internacional (FMI) cifra en menos de 20% las mujeres presentes en los consejos de administración y apenas 2% se sitúa como máximas responsables de la gestión. El organismo internacional analiza en el informe Women in Finance: a Case for Closing Gaps, el papel femenino ante las instituciones financieras no sólo como usuarias, sino también como proveedoras y líderes en firmas privadas o agencias de supervisión. El resultado indica que el camino para lograr la equidad apenas se inició y, al contrario del pensamiento mayoritario, los peores números de presencia de mujeres en puestos de alta dirección se sitúan en los países más desarrollados. P.C. FMI, género, sistema financiero La Jornada China acusa a EU de "hostigamiento"; en su guerra comercial Ap Pekín. China impuso nuevos aranceles a productos estadounidenses el lunes y acusó a Washington de hostigamiento. La Administración General de Aduanas dijo que a partir del lunes comenzó a recaudar impuestos adicionales de 5% y 10% en una lista de 5 mil 207 productos estadounidenses valuados en 60 mil millones de dólares, desde miel hasta productos químicos industriales. Eso coincidió con el momento en que el aumento tarifario planeado por el presidente Donald Trump sobre 200 mil millones de dólares en importaciones chinas entraría en vigor, aunque no hubo una confirmación inmediata del gobierno estadounidense que ya estuviera cobrando más aranceles. P.C. China, Estados Unidos, guerra comercial, aranceles, economía mundial Inflación anual a la mitad de septiembre se ubica en 4.88% Israel Rodríguez Ciudad de México. En los primeros quince días de

septiembre de este año la inflación, medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), presentó un incremento de 0.22 por ciento, alcanzando así una tasa anual de inflación de 4.88 por ciento, impulsada por los aumentos en los energéticos y las tarifas autorizadas por el gobierno. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), precisó que este resultado es menor al registrado en el mismo periodo del año anterior cuando fueron de 0.34 por ciento quincenal y de 6.53 por ciento anual. Por su parte, el índice de precios de la canasta básica presentó un incremento de 0.46 por ciento, así como una tasa anual de 7.84 por ciento. En la misma quincena de 2017 las variaciones fueron de 0.44 por ciento quincenal y de 8.38 por ciento anual. P.C. INEGI, inflación

Texcoco es el mejor lugar para el NAIM, afirma el Ceesp Julio Reyna Quiroz El Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) tendrá impactos benéficos en materia social y ambiental, como lo demuestran los análisis de infraestructura y de costos realizados por expertos reales, aseguró ayer el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). En un análisis económico, el organismo solicitó a las próximas autoridades federales tener en cuenta que un proyecto de este tipo está más allá de considerarse ostentoso frente a los niveles de desigualdad que vive el país, y que debe verse como un instrumento para mejorar la situación de los hogares mediante el impulso productivo que puede generar. P.C. Ceesp, NAIM, construcción, aeropuerto, inversión

China responde a EU con nuevos aranceles a 5 mil productos PL Beijing. Los nuevos aranceles por 60 mil millones de dólares de China sobre importaciones de Estados Unidos rigen desde hoy en defensa de otra embestida tarifaria de dicho país que exacerba una guerra comercial sin final a la vista. A las 12:01, hora local, de este 24 de septiembre entraron en vigor los nuevos tributos aplicados a cinco mil 207 bienes norteamericanos, incluidos los del agro, gas licuado natural, maquinaria y químicos. La Comisión de Aranceles Aduaneros del Consejo de Estado (Gabinete) decretó el incremento como medida de salvaguarda de los intereses nacionales, los derechos legítimos y el orden del libre comercio global. P.C. China, Estados Unidos, aranceles, economía mundial

Concanaco pide a gobierno prevenir delitos en turismo Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) pidió a los tres niveles de gobierno que garanticen la prevención de los delitos y el combate a la inseguridad en zonas turísticas, pues el número de visitantes estadounidenses ha disminuido debido a las alertas del gobierno de Estados Unidos. "Deben mantenerse los destinos turísticos como ejemplos de paz social para no afectar al sector con la vocación de mayor crecimiento en nuestro país", afirmó el presidente del organismo, José Manuel López Campos. P.C. Concanaco, turismo

SHCP: Ahorro voluntario en pensiones creció 20.3% Susana González G. Ciudad de México. Durante el último año, el ahorro voluntario en el sistema de pensiones aumentó 20.3 por ciento al sumar 66 mil 961 millones de pesos al cierre de agosto de 2018, aseguró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), a través del informe semanal de su vocería. Destacó además que en lo que va de este año, 100 mil nuevos ahorradores voluntarios se incorporaron al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), principalmente jóvenes de 18 a 36 años. Las aportaciones voluntarias, explicó, se componen tanto por el ahorro voluntario tradicional como por el ahorro solidario. El ahorro voluntario tradicional alcanzó los 45 mil 327.3 millones de pesos el mes pasado y por sí solo se incrementó 19.9 por ciento en comparación con agosto de 2017. En tanto que el ahorro solidario, correspondiente a los trabajadores afiliados al ISSSTE, llegó a los 21 mil 633.8 mil millones de pesos en el octavo mes de 2018, lo cual implica un alza anual de 21 por ciento. P.C. SHCP, ahorro, pensiones, seguridad social

Próximo gobierno no descarta la amnistía fiscal Alejandro Alegría El próximo gobierno federal no descarta una amnistía fiscal y el uso de otros instrumentos para aumentar la recaudación, con el fin de incrementar los ingresos para financiar los programas de gobierno, manifestó Arturo Herrera, co-coordinador del equipo de transición del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador. El Servicio de Administración Tributaria (SAT), para aumentar la recaudación, tiene un sinnúmero de instrumentos. Uno puede ser acercarse a los contribuyentes, incluso a partir de amnistías. Entonces, esto no está descartado, dijo en entrevista tras participar en un foro organizado por la calificadora Moody's. P.C. SAT, AMLO, impuestos, recaudación, finanzas públicas

El País El dinero público malgastado en América Latina bastaría para acabar con la pobreza extrema PABLO LINDE IGNACIO FARIZA Cada año, la ineficiencia en el gasto de los Gobiernos de América Latina y el Caribe genera un despilfarro total de 220.000 millones de dólares, el equivalente a un 4,4% del PIB. "Esa cifra, bien invertida, sería suficiente para acabar con la pobreza extrema en la región", asegura Alejandro Izquierdo, economista jefe del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). La institución acaba de publicar un estudio de más de 400 páginas en el que analiza los presupuestos de los países de la región y sus potencialidades de mejora. Su principal conclusión: en tiempos de estrecheces presupuestarias, en los que el margen fiscal es estrecho, se puede (y se debe) hacer más con menos. De no a signar bien el gasto público, se estará hipotecando el futuro de los latinoamericanos. P.C. BID, América Latina, pobreza extrema, gasto público